

Analiza Claudia liberar acceso a plataforma de lucha anticrimen

Violencia. La presidenta Sheinbaum detalla que el sistema permitirá dar seguimiento a delitos a escala nacional, estatal y municipal, además de evaluar cada semana y mes la labor de las fiscalías

GASPAR VELA Y ELIZABETH GUZMÁN / CDMX Y MORELIA

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó la plataforma electrónica de seguimiento de los índices delictivos a escala nacional, estatal y municipal, la cual permite al gabinete de seguridad realizar evaluaciones de forma diaria, semanal y mensual.

“Esta plataforma nos permite todos los días hacer una evaluación y una evaluación semanal de acuerdo con la estrategia y las responsabilidades que estamos fortaleciendo y, al mismo tiempo, estar en comunicación con los estados para avanzar.

“Vinculado esto con objetivos prioritarios que tiene la Fiscalía General de la República, el gabinete y que se está trabajando todos los días también para ver la inteligencia e investigación”.

Desde Palacio, la mandataria dio a conocer que, después de que se apruebe la reforma al artículo 21 de la Constitución para incrementar la capacidad de investigación de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), se enviarán las leyes secundarias para establecer que las autoridades estatales aporten información a esta plataforma.

“Se va a fortalecer mientras más información haya. Queremos que a partir de las reformas legales quede establecido la información que tienen que enviar las fiscalías y otras entidades”.

Sheinbaum añadió que, por ahora, solo los integrantes del gabinete tienen acceso a la plataforma, pero no descartó hacerla pública en un futuro.

En tanto, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, destacó que en los primeros 39 días de la actual administración fueron detenidas 3 mil 15 personas en el país, relacionadas con delitos de alto impacto.

Al dar un informe sobre la Estrategia Nacional de Seguridad, el funcionario resaltó que del 1 de octubre al 8 de noviembre se aseguraron mil 334 armas de fuego y 42 toneladas de distintos tipos de droga, —incluidos 20 mil 75 kilogramos de cocaína—, además de 390 mil 740 pastillas de fentanilo.

Desde el salón Tesorería, el ex jefe de la policía capitalina agregó que entre los aseguramientos de armamento, destaca Sinaloa con el mayor número, con 346 armas.

“Hemos implementado ejes de acción basados en el fortaleci-



Los funcionarios encargados de la seguridad. CUARTOSCURO

Acciones

García Harfuch detalló las acciones de la SSPC durante los primeros 39 días de gobierno de Claudia Sheinbaum



3,015

Personas detenidas



1,334

Armas aseguradas



346

Armas provenientes de Sinaloa



42

Toneladas de droga incautadas



20,075

Kg de cocaína confiscadas



390,740

Pastillas de fentanilo aseguradas



15

Laboratorios clandestinos desmantelados

· FUENTE: SSPC · GRÁFICO: Juan Carlos Fleiser

miento de las capacidades de investigación y en una estrecha colaboración y coordinación entre las autoridades del gobierno de México y las estatales.

“Estamos convencidos que para lograr una paz duradera en el país, debemos asumir que la seguridad es una responsabilidad compartida y que solo trabajando juntos se logrará este objetivo. Por ello, desde el primer día de gobierno hemos actuado con determinación para detener a los generadores de violencia que atentan contra la tranquilidad de las familias del país”, apuntó.

García Harfuch expuso las principales detenciones y aseguramientos registrados en los primeros días de este sexenio. Recordó que el pasado 31 de octubre, Zhi Dong “N” fue capturado en Cuajimalpa.

“De acuerdo con reportes de inteligencia, el detenido era considerado un operador de lavado de dinero a escala internacional, también se encargaba de la conexión con otros cárteles para el traslado de fentanilo de China hacia Centroamérica, Sudamérica, Europa y EU.

“Esta persona cuenta con una orden de aprehensión con fines de extradición a EU, por asociación delictuosa, distribución internacional de cocaína y lavado”. El funcionario agregó que en

Sinaloa y Baja California fueron desmantelados 15 laboratorios clandestinos para la elaboración de drogas sintéticas, donde se aseguraron 40 mil 185 litros y 5 mil 156 kilos de sustancias químicas, 11 reactores de síntesis orgánica y 11 condensadores.

“Con esto, se evitó la producción de diversas toneladas de metanfentanilo, y asimismo esta acción representa una afectación económica de 5,179 millones de pesos que no llegarán a las estructuras de las organizaciones delictivas”, añadió.

García Harfuch apuntó que en Tijuana, elementos militares capturaron a un hombre a bordo de un vehículo, con un arma larga y 36 kilos de pastillas de fentanilo, cuyo costo en el mercado es superior a 130 millones de pesos.

En otra acción, en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México, la Marina localizó cuatro contenedores de madera que tenían como destino la República Checa, los cuales escondían 324 paquetes de cocaína en un doble fondo, con un peso de 375 kilos.

El secretario de la Defensa, Ricardo Trevilla, resaltó que más

de 12 mil elementos del Ejército y de la Guardia Nacional están desplegados en Guerrero para reducir la violencia e inseguridad, principalmente en los municipios de Acapulco, Tecpan y Quechultenango.

“Han realizado operaciones, se ha establecido una operación en el área de Tecpan, otra en Quechultenango, y por supuesto, en coordinación con la Marina, también se ha desplegado personal en Acapulco, son tres operaciones diferentes”, destacó Trevilla expuso que la violencia en Guerrero es originada por la confrontación de grupos locales.

Blindan bachilleres

Con el propósito de evitar extorsiones, secuestros virtuales y narcomenudeo, se instalaron 129 cámaras en planteles del Colegio de Bachilleres de Michoacán.

En tiempo real se podrán atender emergencias como temblores, incendios e inundaciones y cada plantel contará con botones de pánico: “Con ello, el Cobaem marca un precedente en seguridad”, dijo el director del subistema educativo, David Garcés.